Información.es » Alicante

SANIDAD

El parto normal será una alternativa al medicalizado en la Comunitat en 2009

El parto normal, conocido popularmente como parto natural, se convertirá en una alternativa al parto medicalizado en los hospitales de la Comunidad Valenciana a partir de 2009.

EFE La Conselleria de Sanidad "lleva todo el año" impartiendo cursos de atención al parto normal a matronas de las tres provincias, según ha informado a EFE la vocal matrona del Colegio de Enfermeria de Valencia y vocal del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), María Isabel Castelló.

"Conselleria está fomentando asistencia al parto normal", ha declarado Castelló, y ha explicado que este tipo de parto es aquel que "cursa fisiológicamente, se desencadena espontáneamente y permite su evolución "natural", provocada por las hormonas de la madre".

El hospital Virgen de los Lírios de Alcoy es uno de los centros públicos de la Comunitat que apuesta por este tipo de asistencia al parto que, según ha declarado a EFE la supervisora de paritorio, Pepa Inés, consiste en que la mujer pueda elegir y tenga "el parto que ella quiera".

El parto natural se asiste según las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que apuesta por un parto en el que se respete la intimidad de la mujer y no se administre ningún tipo de medicación.

Inés ha explicado que "el parto de baja intervención en un embarazo de bajo riesgo es un ejercicio lógico" y ha añadido que se trata de asistir el parto " de la manera menos intervencionista posible, siempre que no haga falta".

Las futuras madres tienen que firmar un plan de parto y tienen que ser conscientes de que "asumen el control y la responsabilidad" de su propio parto y pasan de ser "parte pasiva a parte activa o protagonista", ha destacado Castelló.

En su segundo embarazo, Olga Kiñones optó por el parto natural en el Hospital General de Alicante, y ha confesado a EFE que se quedó "encantada" con la atención que recibió.

Olga pactó un plan de parto personal por escrito con su matrona que "también compartía esta visión del parto" y todo se desarrolló según lo previsto.

"El dolor era muy intenso" ha destacado Olga, que aún así entró andando al paritorio y pasó parte del parto de pie, y ha relatado que "yo sujeté la cabeza de mi bebé y terminé de sacarlo sentada".

Pepa Inés ha destacado que una de las principales demandas de las parturientas es "más movilidad" que en los partos intervencionistas.

"Piden la posición vertical" ha explicado Inés, que consiste en dar a luz sentada o de cuclillas, lo que en este caso es posible porque no están monitorizadas.

Pero el parto normal sólo se realiza "siempre y cuando no exista ningún tipo de complicación ni riesgo obstétrico" ha explicado Castelló, pues en el momento en el que hay cualquier tipo de complicación o de riesgo "deja de ser un parto normal y los profesionales de la salud intervienen para proteger a la madre y al bebé".

La vocal de CECOVA ha explicado que para que los hospitales de la Comunitat puedan implantar este tipo de parto hará falta "dotarlos de más profesionales" porque este tipo de asistencia supone que "a matrona se dedica en exclusiva a una mujer".

Además, Castelló a incidido en que el personal sanitario de asistencia "tiene que recibir una formación específica para este tipo de partos", pero, sobre todo, "hace falta informar muy bien a las madres" sobre qué es un parto normal.

El parto natural fomenta el contacto precoz de la madre y el recién nacido, la lactancia materna, el derecho a la intimidad y al acompañamiento y evita los procesos rutinarios del parto medicalizado como el rasurado, el enema, la aplicación de la oxitocina externa o la monitorización continua.